
6. Generalversammlung MGBahn-Historic 
12. August 2023 

Bahnhof DFB in Realp  
13.30 Uhr 

 
Traktanden  
 
Begrüssung  
Co-Präsident Urs Hunziker begrüsst um 13.30 Uhr in der Wagenremise der DFB in Realp die 
anwesenden 26 Mitglieder zur 6. Generalversammlung. Entschuldigt haben sich 30 Mit-
glieder. Die Präsenzliste wurde von Urs Hunziker erarbeitet und geprüL. Da keine Einwände 
gegen die Traktandenliste eingegangen sind, wird diese genehmigt.   
    .  
Informa/onen  
Nach der Versammlung wird für interessierte Vereinsmitglieder eine BesichRgung der  
DFB-DepotwerkstäSe Realp angeboten. Federico Rossi wird die Führung übernehmen.  
 
Wahl der S/mmenzähler  
Käthy RösR wird zur SRmmenzählerin gewählt.  
 
Jahresbericht des Präsidenten  
Urs Hunziker verliest seinen letzten Jahresbericht 2022. Für den Bericht ernten die  
Co-Präsidenten einen Applaus. Der Jahresbericht wird auf unserer Webseite veröffentlicht. 
 
Kassabericht 
a. Bericht des Kassiers 
b. Bericht der Revisoren 
c. Genehmigung der Jahresrechnung 
d. Festlegung der Mitgliederbeiträge 

 
Kassier Robin AnthamaSen erklärt den Kassabericht mit einer PowerPoint-PräsentaRon:  
 
Einnahmen Erlös Vereinsfahrten          CHF.  20’900.00    
 SammelakRon Lok 16             1’067.92    
 Mitgliederbeiträge  9’520.81    
 Diverse Erträge         5’653.82    
    
Ausgaben Bezogene Dienstleistungen  805.05  
 Unterhalt und Reparaturen 57'483.75     
 Betriebsaufwand              13'779.05     
 Jahresverlust   CHF.  34’925.30     
   



Da sich beide Revisoren entschuldigt haben, verliest Wendelin Schwery den Revisorenbericht 
und empfiehlt der Versammlung, die gut geführte Jahresrechnung 2022 zu genehmigen. Dem 
Kassier und den Revisoren wird mit Applaus gedankt.  
Die Jahresrechnung wird einsRmmig genehmigt und der Kassier und der Vorstand entlastet.  
Der Mitgliederbeitrag bleibt unverändert bei CHF. 50.00. Der Fotobeitrag 2023 wird mangels 
genügender AkRvitäten nicht in Rechnung gestellt. Spenden sind weiterhin herzlich will-
kommen.  
 
Wahlen  
Durch die Demission der Herren Urs Hunziker und Eric Russi mussten Ersatzwahlen durch-
geführt werden.  
Präsident:  Robin AnthamaSen wird zum neuen Präsidenten gewählt.                               
Kassier     :  Andrea Leiggener wird als Kassierin in den Vorstand gewählt.                       
Aktuar      :  Hugo Gsponer wird als Aktuar und Protokollführer in den Vorstand gewählt.
   
 
Ebenso wurden neu Wendelin Schwery, Philipp Aregger, Fabian Lindegger in den Vorstand 
gewählt. Ihre Aufgaben werden an der nächsten Vorstandssitzung definiert. Besten Dank für 
ihre BereitschaL zur Mitarbeit. Auch Yvan PfammaSer und Frederico Rossi wurden in ihrem 
Amt als Vertreter MGB/DFB wiedergewählt. Die Revisoren Daniel Schönenberger und Erkan 
Kummer wurden ebenfalls im Amt bestäRgt. Durch die Wahl des bisherigen Ersatzrevisors 
Fabian Lindegger in den Vorstand wurde Patrick Gloor als Ersatzrevisor vorgeschlagen und 
gewählt. Ein gebührender Dank ging an den gesamten Vorstand.      
   
 
Budget 2023 
 
Der Kassier Robin AnthamaSen erläuterte der Versammlung das Budget 2023: 
Mitgliederbeiträge  CHF 9’800.00                 
Erlös AkRvitäten und Leistungen                           25’000.00      
Aufwand AkRvitäten und Leistungen           6’000.00     
Mietaufwand                                                              8’250.00                  
Unterhalt und Reparaturen      8’000.00     
 
Ehrungen  
Urs Hunziker und Eric Russi werden für ihre Arbeit als Co-Präsidenten gebührend 
verabschiedet. Mit Applaus wird ihre Arbeit verdankt. Robin überreicht ihnen ein Geschenk. 
Mit einem weinenden Auge übergibt nun Urs sein Amt an seinen Nachfolger Robin. Dieser 
bedankt sich bei den Beiden für die reibungslose Übergabe.     
 
Projekte 2023 
Die für August geplante Pullmann-Fahrt wurde mangels Buchungen abgesagt. Die Sonder-
fahrt im September ist mindestens in einer Fahrtrichtung garanRert.  
Im Monat November wird der neue Vereinsvorstand einen Workshop durchführen. Dabei 
sollen die Aufgaben jedes Vorstandsmitgliedes genau festgelegt und in Form von Listen an 
die Verantwortlichen verteilt werden.  
 
  



Es wird angeregt, man sollte die Mitglieder orienReren, ob und wann jeweils die Sonder-
fahrten stajinden. Einige Organisatoren möchten aber nicht, dass Einzelheiten ihrer 
Sonderfahrten vor den Reisen veröffentlicht werden. Jeder Besteller soll selbst entscheiden, 
ob wir die Mitglieder orienReren dürfen. Er muss unseren Verein bei der Buchung entspre-
chend informieren.  
Beat Moser macht den Vorschlag, die Daten der Sonderfahrten jeweils ohne Fahrplan und 
Einzelheiten im NewsleSer und laufend aktualisiert auf der Webseite zu veröffentlichen. 
 
Fotogruppe: Robin AnthamaSen und Fabian Lindegger arbeiten in der Betriebsabteilung der 
MGBahn. Sie werden die Mitglieder der Fotogruppe jeweils per E-Mail über die Sonder-
fahrten und weitere interessante AkRvitäten auf dem MGB-Streckennetz informieren. Als 
Abgeltung wird diesen Mitgliedern ein Fotobeitrag von CHF 25.– pro Jahr in Rechnung 
gestellt. 
 
 
Verschiedenes  
Till Pütz reklamiert, die Webseite und der Facebook-AuLriS seien nicht zufriedenstellend. Er 
habe seine Hilfe schon mehrmals angeboten. Er würde die Arbeit allenfalls im Mandat (gegen 
Bezahlung) übernehmen. Der Vorstand wird ihn kontakReren. 
 
Weitere Wortmeldungen: 
Die Rechnungen sollen künLig per E-Mail an die Mitglieder verschickt werden. Es sollten 
unbedingt mehr PartnerschaLen gesucht und akRviert werden. In den PublikaRonen sollten 
historische Fotos mit entsprechenden Erläuterungen veröffentlicht werden.  
Betreffend der Lok 36 gibt Philipp Aregger einige AuskünLe. Er sagt, dass das Fahrzeug in 
einem hohen Alter sei und dass immer wieder Defekte mit hohen Reparaturkosten entstehen 
könnten.  
 
Yvan PfammaSer bedankte sich bei den Mitgliedern für die Anreise nach Realp. Ein ganz 
spezieller Dank geht an Philipp Aregger für seine Arbeit im Bereich Technik. Ein Merci richtet 
Yvan an die ganze Runde und bedankt sich bei der DFB AG für das Gastrecht.  
 
 
Beat Moser zeigt noch einige Bilder mit Höhepunkten des Vereinsjahres 2022 / 2023. Er 
weist auch auf die Feier der Gornergrat Bahn zum 125-Jahr-Jubiläum und präsenRert einige 
Fotos der vergoldeten Kleinloks He 2/2 und des soeben neu umgebauten Motorwagens  
Bhe 2/4 Nr. 3021 (NostalChic CLASS). 
 
Robin AnthamaSen bedankt sich bei allen Anwesenden und lädt die Versammlung zum 
Apero ins DFB-Bistro des Bahnhofs Realp ein.  
 
Der geschäLliche Teil der 6. Generalversammlung endet um 14.35 Uhr. 
 
 
       Der Aktuar: 
       Hugo Gsponer 
 
 
29.08.2023 


